

---

# **LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN LAS ELECCIONES DE CHIHUAHUA, MICHOACÁN Y DURANGO**

*Javier Enciso Pérez  
Alejandro Noriega González*

## **Presentación**

Es ya un lugar común afirmar que las elecciones presidenciales del 6 de julio de 1988 marcaron un rumbo distinto en la política de México. Un cambio que, afirman algunos especialistas, se esperaba desde 1968. De ahí que los subsecuentes procesos electorales cobren una mayor importancia y dejen de ser el viejo ritual sancionador que resuelve y toma decisiones en otras arenas de disputa, sobre todo si consideramos que ese cambio parece incierto por las elecciones federales de 1991 y con las del año 1992.

Igualmente, se ha afirmado en múltiples ocasiones que nadie puede cambiar la historia política del país, pero también se sabe que al hacer un recuento de todos los elementos que forman parte de un proceso electoral en particular, se obtiene una ayuda fundamental para la comprensión cabal de estos fenómenos políticos.

Un equipo de investigadores en estudios electorales de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM se dio a la tarea de recoger de manera sistemática las etapas más sobresalientes de los procesos electorales en México. Así se formó el *Banco de Datos sobre Procesos Electorales*. La presente cronología sobre los comicios de Chihuahua, Durango y Michoacán en 1992 es producto de este Banco. En ella quedan incluidos los temas más polémicos y encontrados de dichos procesos que captaron la atención nacional e internacional: selección de candidatos, alianzas, participación política de grupos empresariales, entrevistas de candidatos con el presidente Carlos Salinas, fraude

electoral, violencia, marchas, mítines, plantones, autoridades electorales, etcétera.

El *Banco de Datos sobre Procesos Electorales* ha querido responder a un interés creciente de los estudiosos en política electoral y a quienes deseen acercarse por primera vez al tema. De manera que el lector que se asome a la presente cronología encontrará una información de primera mano que, sin duda alguna, le servirá para contextualizar y comprender su tema de estudio.

La cronología que ahora presentamos es la revisión de los procesos electorales más disputados en el país en 1992. Es, además, un recuento del presente en las elecciones de México y cuya característica más significativa se refiere a un incesante proceso de reforma que parece asegurar la permanencia en el poder de un partido, aunque con excepciones poco significativas, lo cual no quiere decir necesariamente que no sean importantes.

Por todas estas consideraciones, la revista *Estudios Políticos* pone a disposición la siguiente cronología, cuya importancia capital reside en dotar al lector interesado en política electoral de una información básica que, debido a la proximidad con la que se realizaron los procesos electorales a los que hacemos referencia, aún no se encuentra disponible. Con todo, es un material necesario para la reconstrucción de un verdadero sistema electoral y de partidos que posibilite el análisis político del incierto proceso de transición a la democracia en México.

### **Chihuahua, 12 de julio de 1992**

7/01/92

Jesús Macías Delgado

PRI

Artemio Iglesias Miramontes, Jesús Macías Delgado y Rodolfo Torres Medina, figuran como los principales candidatos del PRI para ocupar la candidatura de esa organización política ante las elecciones próximas. Los tres precandidatos del PRI manifestaron que no es necesario adelantarse a la posible nominación como lo hiciera Enrique Aguilar Pérez, quien se "autodestapó" y además aseguraron necesario respetar los tiempos. Se considera que el de mayor posibilidad es el senador Artemio Iglesias Miramontes.

13/01/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

El militante panista Francisco Barrio Terrazas decidió ser candidato del PAN al gobierno del Estado de Chihuahua, en donde ya compitió por el Ejecutivo estatal en 1986 en unas elecciones que resultaron extraordinariamente competidas y, sobre todo, impugnadas y en las cuales resultó ser el vencedor Fernando Baeza Meléndez. La convención electoral que deberá formalizar el nombramiento de Barrio Terrazas se realizará el 9 de febrero.

21/01/92

*Juan Manuel Venegas*

PRD

Los partidos políticos de oposición en el Estado de Chihuahua PRD, PPS,—Comité de Defensa Popular (CDP) y PFCRN— acordaron postular un candidato común a la gubernatura del estado para "romper el bipartidismo PRI-PAN".

31/01/92

*Samuel Kalish Valdés*

CECH

Samuel Kalish Valdés, presidente del Centro Empresarial, señaló que sería lamentable que en Chihuahua se fueran a realizar "segundas elecciones para gobernador, como en San Luis o Guanajuato", y añadió que se defenderá el derecho al voto y protestarán en caso de que no se realicen comicios limpios en la entidad.

3 /02/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

El precandidato del PAN a la gubernatura del Estado de Chihuahua, Francisco Barrio Terrazas, señaló que son siete puntos los que abarca su plataforma electoral: democratización de la sociedad chihuahuense, desarrollo económico, competitividad, seguridad pública, educación, desarrollo urbano y reforma administrativa. Por ello, afirmó que su "triumfo será reconocido".

7 /02/92

PRD

El PRD, PPS, PARM y el Comité de Defensa Popular (CDP), elaboraron una lista de seis candidatos para elegir a uno de ellos, quien finalmente será el candidato

único para buscar la candidatura del estado. Los nominados son: Lucha Villá, por el PARM; Jaime García Chávez y Juan Morales Otero, por el PRD; Hildebrando Gaytán y Jorge Tovar, por el PPS, y Rubén Aguilar Jiménez, por el CDP.

10/02/92 *Francisco Barrio Terrazas* PAN

Francisco Barrio Terrazas protestó como candidato del PAN al gobierno del Estado de Chihuahua, en un acto donde señaló que está convencido de que ganará las elecciones del próximo 12 de julio. Al acto asistieron el dirigente nacional panista, Luis H. Alvarez, y el diputado federal Diego Fernández de Cevallos.

12/ 02/92 *Jesús Macías Delgado* PRI

El alcalde de Ciudad Juárez, Jesús Macías Delgado, y el senador con licencia, Artemio Iglesias, figuran como candidatos finalistas de su partido — el PRI — al gobierno del Estado de Chihuahua.

12/02/92 *Carlos Salinas de Gortari* Gobierno

El presidente Carlos Salinas de Gortari se reunió con los dirigentes del PAN, Luis H. Alvarez, Diego Fernández de Cevallos, Felipe Calderón, Juan Manuel Gómez Morín y Cecilia Romero. En la reunión, según se informó, se abordaron diversos temas, entre ellos las negociaciones del Tratado de Libre Comercio que México sostiene con Estados Unidos y Canadá. No se informó si hablaron acerca de los próximos comicios a realizarse en el Estado de Chihuahua y en donde se asegura que el PAN podría salir victorioso.

14 /02/92 *Fernando Baeza* Gobierno

Durante más de treinta minutos el gobernador del Estado de Chihuahua, Fernando Baeza, y el candidato panista al gobierno de la entidad, Francisco Barrio, dialogaron y aseveraron que preservarán la paz social durante el próximo proceso electoral.

20/02/92

*Jesús Macías Delgado*

PRI

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI distribuyó el currículum de Jesús Macías Delgado, por lo que es considerado como un hecho su candidatura por el partido gubernamental al Estado de Chihuahua.

22/02/92

*Jesús Macías Delgado*

PRI

En una sesión que resultó ser de trámite, el PRI postuló a Jesús Macías Delgado como su candidato al gobierno del Estado de Chihuahua. Los 326 delegados del Consejo Político Estatal de ese partido estuvieron a favor de dicha nominación.

23 /02/92

*Jesús Macías Delgado*

PRI

El candidato del PRI al gobierno del Estado de Chihuahua, Jesús Macías Delgado, rechazó que el actual gobernador de la entidad, Fernando Baeza, haya sido quien influyó de manera determinante para que finalmente haya conseguido ser postulado por su partido en busca del Ejecutivo estatal.

27/02/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

El candidato del PAN al gobierno del Estado de Chihuahua, Francisco Barrio Terrazas, señaló que el actual gobernador, Fernando Baeza, está realizando "todo lo que el PAN le pide que haga, ya que no puede darse el lujo de protagonizar otra elección tan cuestionada como la de 1986". Barrio Terrazas añadió que "ya perdoné a Fernando Baeza, pero jamás olvidaré el 86. Podría vivir 100 años, pero no lo olvidaría, porque ese año me marcó con fuego".

29/02/92

*Samuel Kalish Valdés*

CECH

El presidente del Centro Empresarial del Estado de Chihuahua, Samuel Kalish Valdés, señaló que la cúpula empresarial del estado se encuentra "satisfecha" por las candidaturas de Francisco Barrio Terrazas del PAN y de Jesús Macías

del PRI, quienes además en alguna ocasión fueron presidentes de organismos de la iniciativa privada. Añadió que "aunque soy panista y la simpatía es una cosa, como sector empresarial debemos ser imparciales".

10/03/92 *Francisco Molina* PAN

El dirigente panista y representante ante la Comisión Estatal Electoral en el Estado de Chihuahua, Francisco Molina, interpuso una denuncia penal por supuesto desvío de recursos públicos en contra de 20 alcaldes que pagaron desplegados periodísticos en apoyo al candidato priísta a la gubernatura del estado.

11/03/92 *Jesús Macías Delgado* PRI

El candidato a la gubernatura del Estado de Chihuahua, Jesús Macías Delgado, descartó la posibilidad de ser "sacrificado" en los próximos comicios del 12 de julio. Ello se debe, según afirmó Macías, a que "la voluntad del pueblo de Chihuahua no está en oferta ni en negociación". Sobre las versiones que circulan en las cuales se afirma que se estaría negociando su candidatura con el PAN, Macías señaló que "no anticipo vísperas, pues voy a ganar con mucha claridad y transparencia".

12/03/92 *Ramón Galindo* PAN

La dirigencia municipal panista interpuso una denuncia penal ante el Ministerio Público por el robo de documentación partidista y confidencial en sus instalaciones que, según el diputado Galindo, ocurrió el día de ayer al filo de las 16 horas. El diputado Ramón Galindo calificó el hecho como un "robo político y una modalidad de espionaje".

16/03/92 *Jaime García Chávez* PRD

Poco tiempo antes de que concluyera el registro de candidatos, el PRD y el PPS acordaron postular a Jaime García Chávez como su candidato al gobierno del Estado de Chihuahua.

16/03/92 *Jesús Macías Delgado* PFCRN

El PFCRN registró como su candidato al gobierno del Estado de Chihuahua a Jesús Macías Delgado, también candidato del PRI. Por su parte, Macías Delgado señaló que "le complacía ser apoyado por los verdaderos cardenistas".

19/03/92 *Francisco Barrio Terrazas* PAN

El candidato del PAN a la gubernatura del Estado de Chihuahua, Francisco Barrio, manifestó que se entrevistará con el presidente Carlos Salinas con el objetivo "único" de manifestarle que el proceso electoral del 12 de julio se "maneje dentro de un marco de equidad y legalidad".

20/03/92 *Francisco Barrio Terrazas* PAN

Francisco Barrio, candidato del PAN a la gubernatura de Chihuahua, señaló que en los días venideros solicitará al historiador Enrique Krauze que encabece un grupo de observadores nacionales para que auxilie a los partidos contendientes en las próximas elecciones del 2 de julio.

25/03/92 *Luis Aguilar Salazar* PRD

El CEN del PRD demandó la liberación inmediata de su candidato a diputado plurinominal —ocupa el primer lugar de la lista— en el Estado de Chihuahua, Luis Eduardo Aguilar Salazar, quien fue detenido sin orden judicial el 17 de marzo en la ciudad de México. En Ciudad Juárez, el PAN y el PPS se sumaron a la demanda de liberación de Aguilar Salazar.

27/03/92 *Francisco Barrio Terrazas* PAN

El candidato del PAN a la gubernatura del Estado de Chihuahua, Francisco Barrio, señaló que el candidato del PRI, Jesús Macías, se encuentra rodeado de gente deshonesto, como lo serían Santiago Nieto Sandoval, Andrés López Aguirre y Arturo Licón Baeza, pues el primero es acusado por desvío de recur-

sos; el segundo depositó fondos del municipio en cuentas bancarias a su nombre, y Licón Baeza se encuentra sujeto a investigación federal, ya que tiene una recomendación pendiente en la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) por las irregularidades encontradas en el caso del asesinato del doctor Víctor Manuel Oropeza.

06/04/92

*Octavio Lamelas*

*PARM*

El dirigente del PARM en el Estado de Chihuahua, Octavio Lamelas, fue beneficiado con la asignación para que una empresa de su propiedad elabore las casi 10 mil urnas transparentes que serán usadas el próximo 12 de julio cuando se elegirá gobernador, diputados locales y alcalde. El parmista Octavio Lamelas reconoció que la construcción y venta de material electoral "le ha resultado un buen negocio".

07/04/92

*PAN*

El Partido Acción Nacional (PAN) señaló que confía en obtener una votación superior el 65 por ciento en las elecciones de Baja California y Chihuahua.

15/04/92

*Sergio Hayen Chávez*

*PAN*

El dirigente local del PAN en Chihuahua, Sergio Hayen Chávez, dijo que los asesores legales de su partido preparan una demanda penal en contra de los vocales de los tres distritos electorales, pues se les ha podido comprobar que elaboraron duplicados de credenciales de elector.

16/04/92

*PAN*

Los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), denunciaron ineficiencia de parte del Registro Federal de Electores (RFE), ya que a pesar de que se cerró el plazo de entrega de credenciales, alrededor de 70 mil personas no recibieron sus respectivas micas.

17/04/92

*Francisco Pineda Garayzar*

RFE

A pesar de que el trabajo de entrega de credenciales de elector se realizó también por las noches, el Registro Federal de Electores (RFE) no pudo distribuir 119 mil 976 credenciales de elector en los diez distritos electorales del Estado de Chihuahua. De esa cantidad, 86 mil 980 credenciales no se entregaron por ausencia, según informó el coordinador técnico estatal, Francisco Pineda Garayzar. En principio se pensó que el número de micas no entregadas ascendía a 70 mil, pero el conteo final indicó que se trató de casi 120 mil, según trascendió.

22/04/92

PAN

El Partido Acción Nacional (PAN) advirtió que en los próximos días se interpondrá una demanda penal en contra de la negligencia de las autoridades electorales que evitaron que cerca del diez por ciento del padrón electoral no obtuviera su credencial de elector.

23/04/92

*Jaime García Chávez*

PRT

El Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT), que carece de registro en el Estado de Chihuahua, apoyará a Jaime García Chávez, candidato de la coalición PRD/PPS al gobierno del Estado.

25/04/92

*Carlos Salinas de Gortari*

Gobierno

El presidente Carlos Salinas de Gortari se reunió con los dirigentes del PAN, Luis H. Alvarez y Francisco Barrio Terrazas, este último candidato al gobierno del Estado de Chihuahua. En un escueto comunicado oficial se señala que conversaron sobre los procesos electorales en curso, particularmente el del estado de Chihuahua.

26/04/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

Francisco Barrio Terrazas, candidato del PAN a la gubernatura del estado de Chihuahua, señaló que el presidente Salinas se comprometió a respetar los

triumfos electorales. Barrio agregó que en la entrevista realizada con el presidente le hizo saber "que en caso de llegar a la gubernatura, seríamos un gobierno institucional, con respeto al federalismo, pero también a la autonomía de la entidad".

30/04/92

*Normando Perales*

*PRI*

El día de hoy concluyó en Chihuahua el registro de aspirantes a diputados de 18 distritos electorales a los que ha convocado el PRI. El dirigente Normando Perales señaló que se ha reservado el derecho de que el Comité Directivo Estatal mencione la lista de los diez candidatos a diputados plurinominales.

30/04/92

*Francisco Barrio Terrazas*

*PAN*

El candidato a la gubernatura del estado fronterizo de Chihuahua, Francisco Barrio Terrazas, manifestó que "no habrá un nuevo fraude electoral en Chihuahua" en las elecciones del próximo 12 de julio. Lo anterior lo afirmó al dictar una conferencia en la Universidad de Texas, en la ciudad de El Paso.

19/05/92

*Francisco Barrio Terrazas*

*PAN*

Francisco Barrio Terrazas, candidato del PAN al gobierno de Chihuahua, señaló que "si en dos semanas más no se corrigen las irregularidades detectadas por el PAN durante la preparación del proceso electoral, se tomarán medidas que tendrán repercusión mundial". Lo anterior lo afirmó durante una marcha en la que participaron casi cuatro mil simpatizantes en Ciudad Juárez.

24/05/92

*Miguel Alemán Velasco*

*PRI*

El secretario de Finanzas del PRI, Miguel Alemán Velasco, señaló que empresarios de Chihuahua donarán seis mil millones de pesos al PRI destinados a la campaña de Jesús Macías Delgado.

28/05/92

*Francisco Pineda Garayzar*

PAN

El Ministerio Público solicitó al Juzgado Sexto de Distrito en Ciudad Juárez, librar orden de aprehensión en contra de cuatro exfuncionarios del Registro Federal de Electores (RFE), quienes habían sido sustituidos por retener alrededor de mil credenciales de elector. Los funcionarios son: Francisco Pineda Garayzar, el vocal del III distrito federal con sede en Ciudad Juárez, Isauro García López; el coordinador técnico del distrito, Miguel Cabriales Navarrete, y el coordinador técnico del IV distrito también de Ciudad Juárez, Ricardo Araiza Peña. Ignacio Morales Lechuga, procurador general de la República, informó que se actuará con energía en contra de los responsables. Aunado a ello, el RFE entregó al PAN la cantidad de 100 millones de pesos con lo que pudo realizar una auditoría al RFE.

19/06/92

*Jaime García Chávez*

PRD-PPS

Jaime García Chávez será el candidato de los partidos de la Revolución Democrática y Popular Socialista. Este hecho se produjo luego de que fracasaran los intentos por presentar un solo candidato de la oposición, entre los que se pretendía incluir a los ya mencionados junto con el Comité de Defensa Popular (CDP), Ecologista de México (PEM) y Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM).

26/06/92

*Manuel Talamás Camandari*

Manuel Talamás Camandari, obispo titular de la diócesis del Estado de Chihuahua, señaló que la democracia en México es un eufemismo para los últimos mandatarios, pues los "presidentes de la República en los últimos sexenios, incluido el de Carlos Salinas de Gortari, se han valido de eufemismos al hablar de la democracia en nuestro país y al decir que ésta es perfectible, lo que es lo mismo que decir que todavía no es democracia".

27/06/92

*Carlos Salinas de Gortari*

Gobierno

En una reunión que sostuvieron con el presidente Salinas de Gortari, los dirigentes panistas del Estado de Chihuahua —entre ellos, Francisco Barrio, can-

didato a la gubernatura de la entidad— le entregaron documentos al jefe del Ejecutivo Federal en donde le comunican una "serie de irregularidades", las cuales —según afirman los panistas— esperan que se resuelvan antes del 12 de julio, día en que se elegirá gobernador de la entidad. La reunión con el presidente Salinas se llevó a cabo a puerta cerrada.

28/06/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

Judith Barrio Olivas de 15 años de edad, segunda de los cinco hijos de Francisco Barrio Terrazas, candidato a la gubernatura del Estado de Chihuahua, perdió la vida al volcarse la camioneta propiedad de su padre y en la cual se transportaba para realizar actos de campaña. Por este motivo, la campaña del aspirante panista quedó suspendida por tiempo indefinido.

30/06/92

*Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano*

PRD

El líder nacional del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, informó que en el Estado de Chihuahua el presidente Carlos Salinas tiene dos candidatos a la gubernatura y cuya diferencia radica en quien lo postula. Por ello, agregó el ingeniero Cárdenas, el candidato del PRD, Jaime García Chávez, pretende "tocar cuestiones de fondo y limpiar todas las áreas del gobierno donde hay corrupción". Lo anterior lo afirmó al asistir a su tercer y último día de gira por la entidad en apoyo al candidato de su partido.

01/07/92

*Héctor Hernán Hernández*

PRI

A diez días de los comicios, Héctor Hernán Hernández, candidato a presidente municipal de Bachiniva, Chihuahua, renunció a su postulación ante el temor de que se diera a conocer el delito de narcotráfico por el que es acusado en Estados Unidos y para que, en caso de ganar la elección, se le destituyera del cargo. Además, enfrenta un cargo y una investigación por desvío de recursos del PRONASOL. Con Hernán Hernández son ya tres los candidatos del PRI, de un total de cinco, que renuncian y que habían sido acusados por el PAN de ser los responsables de diversos ilícitos.

03/07/92

*Francisco Barrio Terrazas*

PAN

El candidato del PAN al gobierno de Chihuahua, Francisco Barrio, cerró su campaña proselitista en un acto al que asistieron casi 20 simpatizantes y ante quienes ofreció que las relaciones de su gobierno, en caso de ganar la elección, serán de respeto con las autoridades federales. En el acto en donde leyó un discurso de cuatro cartillas, invocó a Dios y se refirió a la muerte de su hija Judith.

08/07/92

*Jesús Macías Delgado*

PRI

El candidato del PRI a la gubernatura del Estado de Chihuahua, Jesús Macías Delgado, cerró su campaña electoral ante Genaro Borrego Estrada, presidente de esa organización política. En el acto señaló que "el resultado de las próximas elecciones se deberá a la voluntad ciudadana, pues a los votos nos atenemos", aclaró. Añadió que "contra los votos, es decir, contra la voluntad ciudadana, no hay argumento que valga".

11/07/92

*Luis Javier Garrido*

MCD

El catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, Luis Javier Garrido, solicitó en nombre del Movimiento Ciudadano por la Democracia (MCD) "facilidades para fungir como observador del proceso electoral en el Estado de Chihuahua". Dicha petición había sido formulada al todavía gobernador en ese momento, Fernando Baeza, hace poco más de un mes y hasta la fecha no ha habido respuesta alguna del mandatario estatal. Posteriormente, José Luis González Parra, presidente de la Comisión Estatal Electoral (CEE), presentó una lista de 17 personas que podrían fungir como observadores electorales y que, a su vez, informarían a la CEE.

13/07/92

*Mario Tarango*

PRI

A las dos de la madrugada de este día, Mario Tarango, líder del PRI en el Estado de Chihuahua, señaló que una vez que se han computado mil 400 casillas

escrutadas de las tres mil 95 instaladas, el PAN les aventaja con siete mil votos y añadió que "si la tendencia persiste, el PRI reconocerá su derrota porque así lo ha ofertado a la sociedad".

13/07/92

*Luis H. Alvarez*

PAN

El dirigente nacional del PAN, Luis H. Alvarez, manifestó que el candidato de su partido, Francisco Barrio Terrazas, resultó ser el ganador de la elección para gobernador en el Estado de Chihuahua.

14/07/92

*Carlos Salinas de Gortari*

Gobierno

El presidente Carlos Salinas felicitó a Francisco Barrio Terrazas, candidato del PAN al gobierno de Chihuahua, "por haber triunfado en la elección del 12 de julio". El presidente Salinas felicitó a Barrio Terrazas cuando aún falta por computarse poco más del 40 por ciento de las casillas instaladas en el Estado de Chihuahua. De igual manera, felicitó a Eduardo Villaseñor Peña, candidato de su partido, el PRI, en el proceso electoral del Estado de Michoacán.

14/07/92

*Jesús Macías Delgado*

PRI

El candidato del PRI por Chihuahua, Jesús Macías, reconoció su derrota en las elecciones para gobernador ante Francisco Barrio Terrazas, candidato del PAN. Reconoció que la derrota "acaba temporalmente con su carrera política".

17/07/92

ADESE

La Asamblea Democrática por el Sufragio Efectivo (ADESE) señaló que los resultados electorales en los estados de Chihuahua y Michoacán reflejan "una democracia selectiva" y, además, "pretenden imponer un sistema bipartidista".

18/07/92

*Mario Tarango*

PRI

Mario Tarango, dirigente priísta en el Estado de Chihuahua, señaló que "en Chihuahua no fallaron ni la organización ni la estructura del PRI, sino que en realidad lo que falló fue la designación de Jesús Macías Delgado como candidato de su partido a la gubernatura del estado".

### **Elecciones en Michoacán, 12 de julio de 1992**

09/01/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

El virtual candidato del PRD a la gubernatura de Michoacán, el diputado federal Cristóbal Arias, dio a conocer un plan de trabajo preliminar de diez puntos, en donde plantea los problemas centrales "de la sociedad michoacana". Luego de comprometerse a "promover, con métodos de consulta ágiles y democráticos" la formulación de ese programa, a continuación los enumeró: transición democrática, fortalecimiento del federalismo y el municipio, revitalización del desarrollo económico, apoyo al campo michoacano, justicia social, justicia a los pueblos indígenas y justicia y derechos humanos.

15/01/92

PRI

La maquinaria priísta michoacana fue instruida, en el Distrito Federal, para preparar el viernes próximo el "destape" del ex militante panista, empresario y diputado federal, Eduardo Villaseñor Peña como candidato a gobernador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

19/01/92

*Eduardo Villaseñor Peña*

PRI

Fue ratificado Eduardo Villaseñor Peña por el Consejo Político Estatal del PRI como su candidato al gobierno de Michoacán. En un acto con poca asistencia, Villaseñor Peña dijo que la suya será "una campaña moderna y sin populismos", que ganará las elecciones de julio y que su gobierno buscará, sobre todo,

atraer capitales nacionales y extranjeros "para capitalizar al campo" ahora que con las reformas al artículo 27 "se quitó el candado a la tenencia de la tierra".

21/01/92

*Eduardo Villaseñor Peña*

*PRI*

"Quiero que quede bien claro para todos: en Michoacán no vamos a negociar; y si gano por un solo voto, defenderé mi triunfo hasta morirme", señaló el candidato priísta a la gubernatura de la entidad, Eduardo Villaseñor Peña. Por otro lado, Cristóbal Arias Solís, aspirante del PRD a la gubernatura de Michoacán, retó al candidato oficial a un debate para confrontar programas y soluciones a la problemática del estado.

25/01/92

*Cristóbal Arias Solís*

*PRD*

Cristóbal Arias expresó en Morelia que está seguro de ganar, "porque puestos los dos candidatos en la balanza, hay un saldo favorable a mi persona". Agregó que a partir de que se conoció que Eduardo Villaseñor sería el candidato priísta, "se empezó a desencadenar malestar en círculos del partido en diversos niveles y en ciudadanos sin partido. Ello muestra que no tiene ninguna fuerza política, y son muchos ya quienes nos han externado su simpatía y apoyo por estar decepcionados por las formas de selección interna. Han indicado que aunque no son del PRD están con mi candidatura y la apoyarán".

27/01/92

*Luis Donald Colosio*

*PRI*

Luego que tomó la protesta como candidato priísta a gobernador a Eduardo Villaseñor Peña, Luis Donald Colosio Murrieta, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, propuso a la sociedad mexicana "tres grandes alianzas": una "electoral democrática", otra " para la fortaleza económica de Michoacán" y una más de tipo social.

30/01/92

PRD

De las 12 entidades donde este año habrán de disputarse las gubernaturas, Michoacán es el estado donde el PRD "puede ganar", y por ello todos los esfuerzos estarán encaminados a obtener ese triunfo, señalaron militantes perredistas al instalar un comité de apoyo en el Distrito Federal, a la campaña de Cristóbal Arias y cuyo objetivo primordial será obtener financiamiento.

3/02/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

Al rendir protesta ante unos 15 mil simpatizantes como candidato del PRD al gobierno de Michoacán, Cristóbal Arias Solís destacó que su triunfo y la llegada de su partido al Ejecutivo local "no debe verse como una perturbación de la estabilidad política y la vida institucional".

4/02/92

*Romero Castillo Cecilia*

PAN

La secretaria del CEN del PAN, Cecilia Romero Castillo, descartó categóricamente la posibilidad de que su partido y el PRI hagan una alianza para buscar la gubernatura de Michoacán. "Es prácticamente imposible, no se pueden mezclar el agua y el aceite".

7/02/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

Cristóbal Arias Solís, candidato del PRD a la magistratura michocana, aseguró que "están dadas las condiciones" para que el PRD gobierne, y anticipó que llamará a los empresarios y al sector privado a colaborar en su gobierno. Por otro lado, el candidato priísta a la gubernatura de Michoacán, Eduardo Villaseñor Peña, iniciará en el municipio de Zamora su campaña político-electoral.

11/02/92

*Luis Donald Colosio M.*

PRD

El dirigente nacional del PRI, Luis Donald Colosio, rechazó categórico que se haya negociado ya el resultado del proceso electoral de Michoacán. Eso es lo

que el PRD quisiera, pero el esfuerzo de la estructura priísta en la entidad está encaminada a lograr un triunfo limpio y transparente, aclaró.

12/02/92

*Cristóbal Arias Solís*

*PRD*

Debate de ideas, público, ante medios de comunicación y auditorios elegidos en común acuerdo entre los candidatos contendientes; un compromiso explícito de realizar campañas apegadas a la legalidad y de respeto a todos los partidos; acuerdo entre los candidatos, los partidos y las autoridades locales y electorales para establecer compromisos tendientes a respetar las leyes vigentes. Estas son las propuestas de diálogo y concertación que ofrece el candidato perredista a gobernador, Cristóbal Arias. Señaló que estas propuestas podían fortalecerse con la creación de una *comisión moral*, "formada por ciudadanos, en los que estamos de acuerdo partidos, candidatos y gobierno, a los que se les damos una serie de facultades, de funciones que, aunque no tengan un alcance de carácter legal, sí les permita extender orientaciones, tanto a autoridades, partidos o candidatos y proporcionarle información a la sociedad en general".

18/02/92

*Genovevo Figueroa Zamudio*

*Gobierno*

El gobernador Genovevo Figueroa Zamudio expresó que todos los michoacanos, autoridades, partidos políticos, candidatos y ciudadanos en general debemos mantener y respetar el compromiso de que continúe la paz y la tranquilidad social logrados en el marco de la pluralidad a través de la concertación, el diálogo y el respeto irrestricto a todas las instancias políticas y legales. El mandatario agregó: "pondré todo el empeño y esfuerzo necesarios para que el próximo proceso electoral del que surgirá el nuevo Ejecutivo estatal sea claro y transparente, y que el voto de los michoacanos determine de quién es el triunfo o la derrota", así se expresó durante una reunión con Cristóbal Arias Solís, candidato del PRD al gobierno de la entidad, a quien recibió en el Palacio de Gobierno.

24/02/92

*César Augusto Santiago*

*PRI*

César Augusto Santiago Ramírez dijo que los discursos de Francisco Barrio, en Chihuahua, o Cristóbal Arias, en Michoacán, sobre posibles negociaciones, "no

son más que una estrategia desleal de la oposición que trata de engañar a sus electores, dejando sentir que hay una negociación previa". Rechazó que haya riesgos de perder en Michoacán y Chihuahua. Agregó que en la primera entidad el tricolor está muy bien organizado, y prueba de ello es que en las pasadas elecciones federales se recuperaron 13 diputaciones y uno de los escaños del Senado de la República.

28/02/92

*Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano**PRD*

El PRD tendrá su primera gubernatura en Michoacán, aseguró el dirigente nacional de este partido, Cuauhtémoc Cárdenas, al informar que harán una amplia convocatoria a toda la oposición para defender el respeto al sufragio. En su noveno día de gira por California, el dirigente opositor mexicano expresó su confianza en que los perredistas lograrán triunfar sobre el PRI en las elecciones para gobernar en Michoacán.

29/02/92

*PAN*

El PAN registró a Luis María Calderón Hinojosa, Luis Guillermo Villanueva Valdovinos, Fernando Estrada Sámano y a Eduardo Rodríguez Flores, como precandidatos a la gubernatura de Michoacán, informó el vocero de ese instituto político, Alejandro Ruiz López. Dijo que los cuatro precandidatos a la gubernatura de Michoacán contendrán el próximo 8 de marzo en la convención estatal panista en busca de la candidatura.

3/03/92

*PARM*

Vicente Luis Coca Alvarez, dirigente estatal del PARM en Michoacán, será el candidato de ese partido a gobernador de la entidad.

8/03/92

*PAN*

Un aparato de espionaje en el que estarían involucrados funcionarios de la Secretaría de Gobernación federal y del gobierno del Estado de Michoacán, fue

descubierto vigilando actividades del Comité Ejecutivo del PAN. Se trata de la segunda detección de una operación espionaje de dirigentes panistas en un mes.

10/03/92

*Genovevo Figueroa Zamudio*

*Gobierno*

El gobernador de Michoacán, Genovevo Figueroa Zamudio, dijo que su gobierno es totalmente ajeno y no tiene ninguna implicación en el espionaje que se hizo a la reunión de la dirigencia nacional panista, y es el primero en demandar que se realice una investigación profesional y seria para esclarecer el caso.

10/03/92

*PRI*

Los partidos PRI y PRD podrían arribar a acuerdos concretos para permitir que el proceso electoral en Michoacán se desarrolle en paz, luego de la visita oficial que hizo la dirección estatal del PRD al PRI michoacano, y en la que el perredismo aceptó la propuesta priísta de llegar a un acuerdo de actividad y limpieza electoral. Las bases del acuerdo incluyen —a petición del PRI— la revisión y actualización del padrón electoral; reuniones periódicas para analizar las condiciones de observación nacionales durante la jornada electoral, y comparación conjunta de los resultados electorales.

11/03/92

*PAN*

Los operadores del "Moreliagate" —que vigilan actividades del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en la capital de Michoacán— también espían al PRD en Tabasco y Michoacán. José Alfredo Escobar, delegado de Seguridad Nacional e Investigaciones de la Secretaría de Gobernación, a quien se le atribuye la coordinación del "Moreliagate," negó tener participación en los hechos.

17/03/92

*PRI*

El PRI de Michoacán canceló la posibilidad de debate entre los candidatos a gobernador, se pronunció en contra de que haya observadores nacionales y de

que se organicen cuerpos de vigilancia respecto del padrón y la credencialización. Propone, en cambio, se asuma el compromiso que "de no alcanzar los triunfos esperados, no se utilicen como formas de chantaje e intimidación los plantones, cierres de carreteras, marchas y otro tipo de recursos fuera de la ley". Por conducto de Moisés Rivera, delegado en aquella entidad, el PRD manifestó que "la actitud del PRI es inentendible", porque su candidato, Eduardo Villaseñor, "fue el primero en proponer los puntos que ahora su partido rechaza".

19/03/92

*Octaviano Alanís Alanís**PFCRN*

Octaviano Alanís Alanís, expresidente del PRD en Michoacán, dijo en Morelia, —al rendir su protesta como candidato a gobernador por el del Partido Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (PFCRN)— que tiene bases sólidas para ganar las elecciones. Alanís apuntó que los michoacanos no tendrán sólo dos opciones, sino que ahora podrán votar por el cardenismo, y que el solo hecho de terminar con el bipartidismo es un triunfo de "nuestro partido".

20/03/92

*Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano**PRD*

El dirigente nacional del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, inició una gira de tres días por Michoacán para apoyar la campaña del candidato a gobernador Cristóbal Arias. Señaló que en los comicios para elegir gobernador el 12 de julio próximo no se aceptará una salida al estilo Guanajuato y San Luis Potosí. "Si Cristóbal Arias gana, por ese camino nos vamos", afirmó.

25/03/92

*PRI*

El equipo de Luis Donaldo Colosio, dirigente nacional del PRI, prepara una gira por el Estado de Michoacán, para respaldar la campaña de Eduardo Villaseñor, cuyos colaboradores adelantaron que se prevé para los primeros días de abril.

27/03/92

*Fernando Estrada Sámano**PAN*

El candidato del PAN a gobernador de Michoacán, Fernando Estrada Sámano, propuso un debate con sus contrincantes del PRI y del PRD sobre la base de las

plataformas políticas de cada candidato, y ofreció, de ganar la gubernatura, el establecimiento "de la democracia con paz" en la entidad.

27/03/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

Cristóbal Arias Solís, candidato el PRD al gobierno del estado, se reunió con miembros de la COPARMEX —a petición de esta organización— a quienes ofreció apoyo y estimular las inversiones; les dijo que la correlación de fuerzas en la entidad favorece a su partido; los invitó asistir a sus actos de campaña a fin de constatar de parte de quién está la mayoría y les pidió hacerle saber sus propuestas para que puedan ser analizadas y, en su caso, incorporarlas al programa de gobierno.

1/04/92

*Tayde Aburto*

PRD

Los dirigentes estatales del PRI, PRD, PAN, PARM y PPS se reunieron en la ciudad de Morelia, en privado, con vistas a llegar a un acuerdo conjunto de civilidad. Tayde Aburto, presidente del PRD, informó que en la reunión estuvieron el presidente del PRI, Julián Rodríguez Sesmas; Luis Mejía y Germán Tena, por el PAN; Guadalupe Sánchez Borja, por el PARM y Crescencio Ballestero, por el PPS. No estuvo nadie del Partido Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (PFCRN).

3/04/92

*Fernando Estrada Sámano*

PAN

El candidato del PAN, Fernando Estrada Sámano, dijo en Sahuayo que sin un gobierno democrático Michoacán no podrá superar el narcotráfico, la inseguridad y la violación constante de los derechos humanos. Asimismo, Estrada Sámano ha podido comprobar que la ciudadanía recibe con gusto una tercera opción.

4/04/92

*Eduardo Villaseñor Peña*

PRI

Eduardo Villaseñor Peña, candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, dijo en Ziracuaretiro que en sus recorridos ha podido constatar el atraso del esta-

do y agregó que éste se ha debido "exclusivamente a las elecciones de 1988 y 1989, que ahuyentaron las inversiones". Villaseñor anotó que es necesario que los empresarios nacionales y extranjeros recobren la confianza para invertir en el estado, pero esto sólo puede lograrse con tranquilidad.

6/04/92

MCD

El Movimiento de Ciudadanos para la Democracia (MCD), que coordina el doctor Salvador Nava, hará una observación completa del proceso electoral michoacano para elegir gobernador de la entidad y diputados locales. El grupo de observadores tendrá también en cuenta si el proceso electoral se desarrolla en condiciones equitativas para todos los partidos, si hay o no desvío de recursos a alguno en particular y si todos tienen igual posibilidad de acceso a los medios de información.

8/04/92

*Eduardo Villaseñor Peña*

PRI

Eduardo Villaseñor, candidato del PRI al gobierno de la entidad, dio a conocer su plataforma de gobierno, la cual "ofrece" la modernización de Michoacán, además de paz y desarrollo. Señaló que la modernización está sustentada en la ampliación de oportunidades económicas, el respeto pleno a la libertad y el compromiso para superar la marginación y la pobreza. La plataforma electoral consta de cinco puntos: consolidación de la paz social, liderazgo para la promoción del desarrollo, gestión eficiente para combatir la marginación y al rezago social, aprovechamiento racional de los recursos naturales del estado y un desarrollo "desde" las comunidades de los ejidos, los municipios y las regiones de la entidad. Y en otro orden advirtió que el principal enemigo de su partido es la falta de unidad interna.

22/04/92

*Eduardo Villaseñor Peña*

PRI

Eduardo Villaseñor Peña, candidato del PRI a gobernador de Michoacán, emite un diagnóstico y con la seguridad del triunfo dice: "En 1988 el PRI tuvo una

fuerte derrota. En 1989 recuperamos el 50 por ciento del electorado, los candidatos a diputados locales lograron conquistar el 50 por ciento; de 18 ganamos 9, de 113 presidencias municipales están a favor nuestro alrededor de 56... Sin embargo, en 1991, de 13 diputaciones federales ganamos 13 y recuperamos una senaduría".

22/04/92

PAN

El PAN se propone gobernar Michoacán en paz, se indica en la plataforma electoral que promueve su candidato a gobernador, Fernando Estrada Sámano. El documento titulado "Soluciones para Michoacán" establece que es necesario un proceso de transición democrática en la entidad basado en una política con "fundamento ético" que no caiga "en la demagogia o en el sectarismo, ni se corrompa de tal forma que frustre la realización plena de potencialidad humana". Uno de los aspectos que aborda con mayor detalle es el referente al rezago educativo.

29/04/92

*Fernando Estrada Sámano*

PAN

El candidato del PAN a la gubernatura de Michoacán, Fernando Estrada Sámano, criticó en Ciudad Hidalgo al actual gobierno estatal por hablar del orden "cuando las familias viven a merced de gavillas y delincuentes que asaltan y delinquen a ciencia y paciencia de las autoridades"; al PRI "por hablar de progreso cuando ha sumido el estado en la marginalidad y el atraso", y al PRD "por hablar de democracia cuando son los mismos que pretenden imponer al estado una ley de educación facciosa y sectaria".

3/05/92

*Jorge Martínez Molina*

PRD

Jorge Martínez Molina, del PRD, denunció presuntas maniobras de los comités distritales y del secretario técnico de la Comisión Estatal Electoral, Jesús Sierra, para instalar ilegalmente 400 casillas, para que el PRI desarrolle un "fraude en carrusel" contra todos los partidos.

12/05/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

Cristóbal Arias Solís, candidato del PRD al gobierno de Michoacán, acusó a las autoridades locales de entorpecer la entrega de credenciales de elector. Preciso que de las 145 mil destruidas el año pasado, sólo 20 mil han sido entregadas.

2/06/92

*Marco Antonio Zazuata*

RFE

Marco Antonio Zazuata, coordinador del RFE, reconoció que por lo menos 211 mil michoacanos no podrán ejercer su derecho al voto el próximo 12 de julio, y, rechazando los cuestionamientos del PRD, sostuvo que "el listado oficial de empadronamiento en esa entidad es totalmente confiable".

10/06/92

*Roberto Madrazo Pintado*

PRI

El nuevo coordinador priísta en Michoacán, Roberto Madrazo Pintado, dijo que previniendo de un 35 a un 40 por ciento de abstencionismo, el PRI alcanzará 720 mil votos en Michoacán y rebasará al millón en Chihuahua. Son cantidades que garantizan el triunfo de Eduardo Villaseñor y Jesús Macías, respectivamente, con cerca del 60 por ciento del total de votantes.

20/06/92

*Fernando Gutiérrez Barrios*

SG

El secretario de Gobernación, Fernando Gutiérrez Barrios, convocó a un pacto de civilidad en Michoacán, al cual asistió el gobernador de la entidad, Genovevo Figueroa Zamudio, y por el PRD, Ricardo Pascoe Pierce. Asimismo, la Comisión Estatal Electoral aprobó que se investigue a los funcionarios de casilla para evitar malos manejos y fraudes.

8/07/92

ADESE

La Asamblea Democrática por el Sufragio Efectivo (ADESE) informó que participará con unos 200 observadores en los comicios de Michoacán. Asimismo, solicitó al Instituto Mexicano de Opinión Pública (IMOP) la realización de una encuesta el mismo día de las elecciones.

10/07/92

SEDENA

La Secretaría de la Defensa Nacional asegura que su presencia en Michoacán no es para "inhibir al electorado", sino para efectuar labores de vigilancia, y a petición expresa de la Comisión Estatal Electoral (CEE).

11/07/92

*Sergio Aguayo Quezada*

COCD

Convergencia de Organismos Civiles por la Democracia (COCD), que agrupa a 150 organismos no gubernamentales mexicanos, declaró a través de Sergio Aguayo Quezada que "hay suficientes condiciones de ilegalidad detectada como para que pudieran suspenderse los comicios en Michoacán". Sin embargo, se contará con unos 700 observadores, 300 de la entidad, y el resto de otros estados, incluyendo 30 testigos extranjeros.

12/07/92

*Tayde Aburto*

PRD

El perredista Tayde Aburto declaró que en Michoacán el PRI y el gobierno continúan violando la Constitución y la Ley Electoral del Estado, tanto por la presencia del ejército como porque el tricolor continúa con su propaganda pese a haber finalizado el tiempo legal para ello.

13/07/92

*Alfredo Ocegueda*

CEE

Alfredo Ocegueda, presidente de la Comisión Estatal Electoral (CEE) en Michoacán, de manera preliminar proporcionó información del 20 por ciento de casillas en las que el PRI obtiene cerca de 90 mil votos contra casi 47 mil del PRD.

14/07/92

*Cristóbal Arias Solís*

PRD

Cristóbal Arias Solís, del PRD, exige al gobierno rectifique su decisión de violentar el voto y "no lleve a Michoacán a verse envuelto en la defensa del sufragio". Por otro lado, Genaro Borrego, dirigente nacional del PRI, retó al partido del sol azteca (PRD) a que en acto público cotejen todas las actas electorales.

16/07/92

CEE

Después de que la Comisión Estatal Electoral (CEE) dio a conocer cifras oficiales en las que el PRI cuenta con 418 mil votos y el PRD con 289 mil, el priísta Eduardo Villaseñor, en mensaje por radio y televisión, agradeció la participación ciudadana y prometió un gobierno eficiente para todos.

16/07/92

*Alfredo Ocegueda*

CEE

La Comisión Estatal Electoral exhortó a los partidos a abstenerse de cotejar actas como lo propuso el dirigente priísta Genaro Borrego. Por medio de Alfredo Ocegueda, el organismo electoral declara que dicha confrontación no se apega a la ley y que puede ser fuente de conflictos cuando ya se ha dictaminado que el tricolor obtuvo mayoría.

### **Durango, 2 de agosto de 1992**

23/01/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN

Un grupo de militantes del PAN postuló a Rodolfo Elizondo Torres como su candidato a la gubernatura del Estado de Durango. Por su parte, el PRD informó que postulará al diputado federal Rafael Jacobo Femat.

07/02/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN

El candidato del PAN, Rodolfo Elizondo Torres, señaló que las puertas están abiertas para todos los partidos políticos que estén dispuestos a formar una alianza para que la gubernatura quede en manos de la oposición en el Estado de Durango.

12/02/92

*Jorge Torres Castillo*

PRD

Finalmente, el PRD postuló como su candidato a la gubernatura de Durango a Jorge Torres Castillo. El dirigente nacional del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, le tomó la protesta en el exterior del edificio del Sindicato de Ferroca-

rrileros de la República Mexicana, pues los dirigentes del sindicato afirmaron que "recibieron órdenes superiores" de no facilitar el local, motivo por el cual devolvieron el dinero que habían recibido por la renta del local.

28/02/92 *Mario Cruz Rojas* PPS

El diputado local del PPS, Mario Cruz Rojas, será postulado como candidato a la gubernatura de Durango por esa organización política. En principio, el PPS había anunciado una alianza con el PAN y el PRD, pero decidió abandonarla.

09/03/92 *Luis Hernández Navarro* PT

Luis Hernández Navarro, quien es miembro del Comité Ejecutivo Nacional del PT, aseveró que formarán una alianza con el PRD para abrir "la posibilidad de establecer un gran polo de centro-izquierda que, a su vez, se convierta en una opción de gobierno alternativo en Durango".

25/03/92 *Jorge Torres Castillo* PRD

Jorge Torres Castillo, quien es el candidato del PRD al gobierno del Estado de Durango, aceptó ser postulado en alianza con el Partido del Trabajo (PT). Además, señaló que se lleven a cabo elecciones primarias para que los ciudadanos elijan un solo candidato que deberá enfrentar el PRI en la jornada electoral del 2 de agosto.

26/03/92 *Isaac Hernández* PRI

El PRI postuló como su candidato a alcalde en la capital del Estado de Durango a Isaac Hernández.

10/04/92 *Maximiliano Silerio Esparza* PRI

El Consejo Político del PRI en Durango aún no decide quién habrá de ser su candidato a la gubernatura. Sin embargo, se menciona con insistencia a Maximiliano Silerio Esparza.

12/04/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN-PRD

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN ratificó la decisión de buscar, junto con el PRD, la implantación de la credencial de elector con fotografía. Además autorizaron a sus dirigentes del Estado de Durango iniciar las pláticas para postular, junto con el PRD, a Rodolfo Elizondo Torres como el candidato a la gubernatura.

15/04/92

*Diego Fernández de Cevallos*

PAN-PRD

El coordinador del grupo parlamentario del PAN, Diego Fernández de Cevallos, señaló que "es posible, pero poco probable, la alianza electoral del PAN y el PRD que buscaría postular a Rodolfo Elizondo a la gubernatura de Durango".

22/04/92

*Jesús Reséndiz*

PDN

Miembros de cuatro organizaciones sociales que integran el Partido de la División del Norte (PDN) han iniciado un plantón frente al Palacio de Gobierno con el objetivo de que le otorguen registro como partido político y así poder contender en las próximas elecciones. Las organizaciones demandantes son: Movimiento Independiente Revolucionario (MIR); Alianza Cívica Democrática-Coalición de Organizaciones Independientes, y la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC).

22/04/92

*José Ramírez Gamero*

Gobierno

El gobernador de Durango, José Ramírez Gamero, señaló que "Gómez Palacio y en general Durango cuenta con priístas mayores de edad, por lo que el único riesgo que existe de enturbiar las elecciones que se celebrarán próximo 2 de agosto será el envío de gentes de fuera que pongan en duda el triunfo que va a obtener el PRI".

23/04/92

PDN

Más de 50 horas han cumplido en plantón simpatizantes del Partido de la División del Norte (PDN), que exigen se otorgue registro a su partido para que pueda competir en las elecciones del próximo 2 de agosto.

04/05/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN-PRD

El panista Rodolfo Elizondo Torres confirmó que también será postulado por el PRD en busca de la gubernatura del Estado.

08/05/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN-PRD

Tras una "negociación intensa y complicada", Rodolfo Elizondo Torres, candidato de la alianza PAN-PRD, señaló que su postulación "será una verdadera alternativa para quienes por muchos años han visto frustradas sus esperanzas de cambio".

21/05/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN-PRD

El candidato de la alianza PAN-PRD, Rodolfo Elizondo Torres, señaló que podría retirarse del proceso electoral si en "un tiempo razonablemente prudente y cuando aún existan posibilidades legales para hacerlo, no se corrigen las irregularidades en la credencialización y en la instalación de las casillas".

16/07/92

*Rodolfo Elizondo Torres*

PAN-PRD

Rodolfo Elizondo Torres, candidato de la alianza PAN-PRD en el Estado de Durango, señaló que confía ganar las elecciones para gobernador y añadió: "podemos gobernar y sabremos hacerlo adecuadamente". Lo anterior lo afirmó durante un recorrido que realizó por las principales avenidas de la ciudad.



04/08/92

*Salvador Mendivil Hernández*

CEE

El presidente de la Comisión Estatal Electoral (CEE) del Estado de Durango, Salvador Mendivil Hernández, reconoció que existen enormes dificultades para dar a conocer los resultados de las elecciones del domingo y saber, cuando menos, las tendencias electorales en los 39 municipios del estado.

04/08/92

*Maximiliano Silerio Esparza*

PRI

El PRI, que postuló como su aspirante a la gubernatura del Estado de Durango a Maximiliano Silerio Esparza, afirmó que tras haberse computado el 87 por ciento de las casillas, la tendencia favorece a su candidato con 154 mil 283 votos, que representan el 53 por ciento, contra 112 mil 036 votos de Rodolfo Elizondo Torres, candidato de la alianza PAN-PRD.